

Le commandement nouveau Jn 13,34-35

tiré de « Quand la Parole prend corps »

Découvrir les récitatifs bibliques -lumen vitae – Les éditions de l'atelier



34
C'est un com



man de ment nouveau que je vous don ne: ai-mez vous les uns les au tres



com me je vous ai me vous aus si: ai-mez vous les uns les au tres.



A ce ci tous connaîtront que vous ê tes mes disci ples: à l'amour que vous au



rez l'un pour l'au tre

P.Scheffer s.i. – août 2009

Gestes

C'est un commandement	ROYAUME : geste d'un parent qui accompagne un enfant dans ses premiers pas.
nouveau	TROUVER : les mains devant soi s'écartent subitement comme par surprise.
que je vous donne	DONNER : les mains et les bras s'ouvrent à hauteur de la taille dans un geste ample.
Aimez-vous	AMOUR : les mains sont croisées sur le cœur.
les uns les autres	Se désigner de part et d'autre en se regardant.
comme	COMME : les mains, devant soi, paumes face à face, se rapprochent.
je vous aime	CROIX : les bras s'ouvrent en croix.
vous aussi	VOUS : les mains montrent les personnes devant soi.
À ceci, tous connaîtront	Les mains désignent un au-delà du cercle des personnes présentes.
que vous êtes mes disciples	DISCIPLE : main gauche à l'oreille en geste d'écoute ; la main droite descend du ciel, passe devant la bouche et la gorge et vient jusqu'au cœur.
à l'amour que vous avez	AMOUR
les uns pour les autres	Se désigner de part et d'autre en se regardant, finir les bras ouverts.

Commentaires

Jésus vient de laver les pieds de ses disciples et se prépare à entrer dans sa Passion. Dans un long enseignement de type testamentaire, il s'adresse au groupe restreint de ceux qui ont cru et qui l'ont suivi.

C'est le commandement nouveau qui va bien au-delà du « Tu aimeras ton prochain comme toi-même » (Lévitique 19, 18) ; ici, il s'agit d'aimer comme Jésus a aimé, dans un don total, manifesté en plénitude au lavement des pieds, à la Cène et à la Croix. Cet amour doit d'abord circuler entre les disciples et être manifeste pour que « tous » puissent reconnaître leur qualité de disciple, et ainsi la présence du Maître.

Le geste accompagnant « les uns les autres », repris trois fois, fait ressortir l'importance de la réciprocité.

Le geste CROIX, posé sur la parole de Jésus « comme je vous aime », désigne le lieu de la révélation plénière de cet amour. Il est un appel pour nous à aimer à sa manière.